

## Caracterización de actores en Chagas utilizando la metodología del Observatorio Nacional de Salud para constitución de redes de conocimiento

# Herramienta de caracterización de actores Red de Conocimiento en Chagas

El Instituto Nacional de Salud ha desarrollado esta herramienta para identificar y caracterizar los actores que contribuyen al desarrollo de conocimiento, tecnologías e innovaciones en Chagas en el país, actualizar la línea de base en investigaciones para la prevención y el control de la enfermedad de Chagas en Colombia, identificar líneas temáticas de investigación en Chagas con mayor producción de conocimiento y nichos de oportunidad para el fomento de investigación. Te invitamos a diligenciar la siguiente encuesta que te tomará unos breves minutos.

### Anuncio de privacidad

En cumplimiento de la Ley Estatutaria 1581 de 2012 y el Decreto 1377 de 2013, reglamentada por el Congreso de Colombia y por la cual se dictan disposiciones generales para la protección de datos personales, el Instituto Nacional de Salud a través de la Subdirección de Investigación Científica y Tecnológica, garantizan la seguridad y confidencialidad en el manejo de la información suministrada, la cual será utilizada solo con fines relacionados con la red de conocimiento en Chagas.

Al responder la encuesta se dan por aceptados los términos de privacidad

SIGUIENTE



Página 1 de 6

Nunca envíes contraseñas a través de Formularios de Google.

## Infografías para concientizar sobre la lucha contra la enfermedad de Chagas





## Facebook Live para concientizar sobre la lucha contra la enfermedad de Chagas



Tweet



Instituto Nacional de Salud  
@INSColombia

**#Mañana** viernes, a partir de las 10:00 a.m. **#FacebookLive**. Toda la ciudadanía está invitada a acompañarnos para conocer sobre **#Chagas**. ¡No puedes dejar pasar esta información con expertos del Instituto Nacional de Salud Colombia e invitados especiales!  
**#INSParaLaGente**



Alejandro Gaviria y 5 más  
12/04/18, 4:59 p. m.

33 Retweets 23 Me gusta

Twittea tu respuesta



## Boletín de Prensa sobre acuerdo para garantizar atención integral de Chagas

### Acuerdo para garantizar atención integral de Chagas

Ministerio de Salud y Protección Social > Acuerdo para garantizar atención integral de Chagas



El Ministerio de Salud y Protección Social conmemora este 14 de abril, el día de la Enfermedad de la lucha contra el Chagas.

14/04/2018  
Boletín de Prensa No 042 de 2018

- El objetivo es mejorar el acceso al diagnóstico y tratamiento de las personas afectadas por esta enfermedad.

**Bogotá, D.C., 14 de abril de 2018.**- Un acuerdo de cooperación para facilitar y fortalecer el acceso al diagnóstico y tratamiento para los pacientes con Chagas y otras enfermedades de interés en salud pública, firmaron el Ministerio de Salud y Protección Social y la Iniciativa Medicamentos para Enfermedades Olvidadas (DNDi, por sus siglas en inglés).

El convenio, suscrito en el marco de la conmemoración del Día de la lucha contra la enfermedad de Chagas, incluye continuar con la construcción de un programa piloto de validación de la ruta de atención de la enfermedad, que actualmente se desarrolla en cinco municipios de cuatro departamentos del país.

Al mismo tiempo, contempla la implementación de un nuevo esquema de diagnóstico desarrollado por el Instituto Nacional de Salud (INS), institución que hace poco publicó el nuevo protocolo de vigilancia en salud pública que guiará a los actores del sistema de salud para que puedan brindar una atención integral a los pacientes con Chagas.

En lo corrido de 2018 Colombia aumentó en 1.455% y 1.129% el diagnóstico de Chagas en los municipios de Támara y Nunchía (Casanare), respectivamente, al cumplirse el primer año de la implementación del proyecto piloto de eliminación de barreras de acceso a pacientes con la enfermedad, que también avanza con éxito en el municipio de Soatá (Boyacá). Una vez validada, la ruta se extenderá al resto del país.

A este avance se suman las acciones que adelanta el Ministerio de Salud a través del plan de interrupción de la transmisión domiciliar por el principal vector, el insecto conocido como pito, cuya meta a 2021 es tener 106 municipios certificados. A la fecha ya son 33 municipios certificados por la Organización Panamericana para la Salud (OPS/OMS).

También se resalta el trabajo del INS a través del Programa nacional de prevención, control y tratamiento de la enfermedad de chagas, que integra a los grupos de investigación, instituciones académicas y sociedad civil, para la toma de decisiones en salud pública y de evidencia para guías de atención. Y, la consolidación de la red de gestión de conocimiento, investigación e innovación en chagas, con el objetivo de servir de marco de referencia de investigación en esta parasitosis y así ayudar al cumplimiento de las metas del Plan Decenal de Salud Pública 2012-2021.